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DRINGLICHKEITSANTRAG 

der SPD-Stadtfraktion 

 

 

Kontrollen zur Umsetzung der Corona-Landesverordnung 

 

Die Stadtvertretung möge beschließen: 

 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die wirksame Kontrolle der Corona-Landesverordnung in der 

Landeshauptstadt Schwerin durch die kommunale Ordnungsbehörde und die Polizei sicherzustellen. Dazu 

zählen insbesondere die Durchsetzung von 3G-, 2G- und 2G+-Regeln in Gastronomie, ÖPNV, Einzelhandel 

und in Bereichen mit öffentlichem Publikumsverkehr, die Einhaltung von Maskenpflicht sowie 

Abstandsgeboten und ggfs. Kontaktbeschränkungen. Die notwendigen Kontrollen sind gegenüber anderen 

Aufgaben der Ordnungsbehörde priorisiert zu behandeln.  

Der Stadtvertretung ist in der nächsten Sitzung über die getroffenen Maßnahmen zu berichten.  

 

Begründung 

 

Die Kontrolle der Einhaltung der geltenden Vorschriften zur Eindämmung der Corona-Pandemie ist in erster 

Linie eine kommunale Aufgabe. Fehlende Kontrollen führen zu Belastungen derjenigen, die Ihren Beitrag zur 

Eindämmung der pandemischen Situation leisten. Nur mit der Einhaltung der Vorschriften kann es gelingen, 

die 4. Welle zu brechen. 

 

Jedoch ist derzeit zu beobachten, dass Verstöße gegen die Verordnung (beispielsweise in öffentlichen 

Verkehrsmitteln, im Einzelhandel oder an belebten Orten) kaum kontrolliert oder gar verfolgt werden, wohl 

aber sonstige Verstöße im öffentlichen Raum. Hier wäre eine Priorisierung der Kontrollmaßnahmen zur 

Corona-Verordnung gegenüber anderen Aufgaben der Ordnungsbehörde dringend geboten.  

Verschiedenen Medienberichten ist zu entnehmen, dass die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der kommunalen 

Ordnungsbehörden personell nicht ausreichend ausgestattet seien, um die Maßnahmen wirksam zu 

kontrollieren. Hier wäre zu prüfen, inwieweit dies auf Schwerin zutrifft und wie ggf. kurzfristig Abhilfe 

geschaffen werden kann. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 

gez. Mandy Pfeifer 


